

Las campañas de EL PUEBLO

Terminan las labores de la recolección de las cosechas y los obreros que podían trabajar en ellas, continúan en la cárcel

Han transcurrido los días, han pasado las semanas, se ha efectuado la siega, están terminando las demás operaciones de la recolección de las cosechas, y los detenidos últimamente —a primeros de Junio— sin causa ni motivo conocidos, y que gozaban de libertad provisional, continúan en la cárcel de Huesca, junto con otros obreros que llevan allí varios meses y cuyas familias están poco menos que muriéndose de hambre, en los pueblos de su residencia. Y hasta ahora, no hay la menor noticia de la celebración del Consejo de guerra que ha de juzgar a los indicados presos.

Bastantes periódicos y diferentes publicistas, se han ocupado repetidamente de la lentitud, de la premiosidad con que actúa, en España, la administración de justicia. La justicia civil y la justicia militar, que era la que más activamente se desarrollaba. Ministros y ex ministros, magistrados y fiscales, también se han lamentado de ello y han exteriorizado la conveniencia de que se ponga fin a tal anomalía, que, además de perjudicar el concepto de la justicia, daña, evidentemente, en forma moral y material, a muchos ciudadanos que sufren prisión injusta, y que cuando se reconoce que no han delinquido, no se les indemniza convenientemente por los perjuicios que se les ha irrogado.

No hace muchos días, en un Consejo de guerra o en un juicio por el procedimiento de urgencia—no recuerdo concretamente—, uno de los procesados fué condenado a dos meses de arresto, y llevaba mucho más tiempo sujeto a prisión preventiva. ¿Hay derecho a que ocurra esto? ¿Es comprensible que se tenga meses y meses en la cárcel a un individuo, o a individuos, que han cometido o son acusados de delitos cuya importancia es tan relativa que las penas que puedan corresponderles no rebasan de un arresto? ¿Es humano y es equitativo, que se lance a la miseria a familias inocentes, por tener detenidos indefinidamente a individuos que no han reglizado ningún delito grave, ni mucho menos, y que han de ser absueltos o ha de aplicárseles una sanción reducida?

Ha sido muy sensible que el hermetismo del procedimiento judicial, en los procesos incoados con motivo de los sucesos del pasado Diciembre, no haya permitido a los jueces militares ni al auditor de Guerra, rectificar la orden de detención de unos hombres que no han cometido tan grandes delitos, por cuanto gozaban de libertad provisional, y que tienen a sus familias abandonadas, en la miseria, en una verdadera miseria muchos de

ellos, y que ahora, es decir, unas semanas atrás, podían haber trabajado en las tareas del campo, ganándose unas cuantas pesetas, que buena falta les hacen para ir tirando una corta temporada.

Pero cuando no se ha hecho, es que no podía hacerse. La ley es la ley. Y los que la interpretan se atienen a ella, aunque algunas veces se apartan, sin darse cuenta, de su espíritu, y causan daños irreparables. No sólo materiales, sino morales, que es mucho peor, porque quedan arraigados en las almas de los que los han sufrido.

Los presos, esos presos, continúan en la cárcel. Sus familias pasan agobios y calamidades, incubando odios y venganzas que podían y debían evitarse. Los caciques, se frotan las manos de satisfacción, porque han logrado ver apartados de sus feudos y de las faenas del campo a sus víctimas, a los que no son de los suyos ni se dejan explotar, mientras han podido retener a sus órdenes y a su capricho, a los que son sus dóciles esclavos, a los desgraciados que pasan por todas las bajezas y bellaquerías. Los caciques, han tenido la facilidad, en estas condiciones, de apoderarse de lo suyo y de lo que no era suyo.

Bien. En la recolección de las cosechas de este año, no han trabajado los que más lo necesitan, los que debieran haber trabajado, y que las mallas de la ley, de una ley que consiente que puedan morir de hambre infelices criaturas, por un leve delito que no se sabe si han cometido sus padres, sus hermanos o sus esposos, han impedido que trabajaran. Pero ya vendrá el día en que obtengan la libertad y vendrá otra cosecha para resarcirse de lo perdido en esta. Y entonces no pondrán muy buena cara los que ahora se muestran tan contentos.

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Huesca Escuela Preparatoria de Ingreso.-Convocatoria

A partir del día de la fecha y hasta el 10 del próximo mes de Septiembre, queda abierto el plazo de matrícula en esta escuela.

Los solicitantes, que deberán haber cumplido los nueve años de edad, presentarán en la Secretaría de este Instituto, la documentación siguiente:

Solicitud de ingreso, dirigida al señor Director del Instituto.

Certificación de nacimiento.

Certificación médica de vacunación y no padecer enfermedad contagiosa.

Los solicitantes realizarán, en fecha que oportunamente se anunciará, un ejercicio de selección.

Huesca, 1.º de Agosto de 1934.

Ayer, en la Diputación

La sesión de la Comisión gestora

A las once de la mañana de ayer celebró sesión la Comisión gestora, bajo la presidencia de don Juan Ferrer Gracia. Se despacharon numerosos asuntos de trámite.

Se autorizó al presidente para que de acuerdo con el Ayuntamiento de la capital formule propuesta al Gobierno de construcción de edificios en Huesca con cargo a la consignación de quinientos millones que se destinan por el Estado a mitigar el paro obrero en España.

Además de varias carreteras importantes, se acordó solicitar la construcción de un edificio destinado a Gobierno civil (previo otorgamiento gratuito de solar que hará la Diputación) y de edificios para Audiencia, Juzgados y Cárcel.

Asimismo quedó aprobado el camino vecinal de Bellestar a la carretera de Huesca a Navales.

Se trataron otros asuntos de menor interés y se levantó la sesión.

Para la corrida de toros del 10 de Agosto

Suma anterior, 3.045 pesetas.

Casa Franch, 25; Nicolás Miranda, 5; Cabaret Lido, 100; un oscense, 5; Rafael Mostalá, 5; un oscense, 5; Modesto Escudero, 10; viuda de Justo Martínez, 5; Pascual Campo, 65; Miguel Arruego, 10; Pescados Cebrián (Mercado), 50; Churrería del Centro, 5; La Coruñesa, 25; Sirvent Hermanos (helados), 10; un oscense, 10; niño José Luis Nogués, 10; Lorenzo Avellanas, 10; Buera hermanos, 10; La Oriental, 5; Francisco Ayerbe, 10; Bar La Perla, 10; Mariano Bergua, 10; Bazar Pardo, 10; Utiel hermanos (ultramarinos), 10; Angel López, 5; La Confianza, 10; un oscense, 5; Valentín Barrial, 15; Herminia Rubio, 50 pesetas.

Lorenzo Fando (Fray Gregorio), 25; Casino Oscense, 50; Casa Compañía, 5; Desiderio Bagé, 5; Luciano Vallés, 5; A. B. 5; Federico Benítez, 5; Garra Central, 25; Belenquer (Bicicletas), 10; Autos Bayego, 5; Manuel Escartín, 10; Sociedad Hidro Eléctrica, 100; Hotel Oriente, 5; Clemente Marquina, 5; Peluquería Salón Natí, 5; en el Círculo Oscense, un devoto de San Lorenzo, 25 pesetas.

Suma y sigue, 3.840 pesetas.

El Consejo de guerra de ayer

Como dimos cuenta a nuestros lectores, ayer, a las once, y en el Cuartel de la Estación, tuvo lugar el Consejo de guerra contra catorce campesinos de Villanueva de Sigena acusados de supuesto delito de agresión colectiva a la fuerza armada.

El Tribunal lo componían: Presidente, don Virgilio Garrán, teniente coronel; vocales, don José Finá, don Juan Benítez, don Francisco Ramía, don Juan Chica y don Salvador Simó del Hoyo, capitanes. Actuó de ponente el teniente auditor don Manuel de la Figuera.

El fiscal, en sus conclusiones, apreció el delito de agresión contra la Benemérita con motivo de los sucesos revolucionarios que tuvieron por escenario Villanueva de Sigena el día 9 de Diciembre. El defensor, don Juan Gutiérrez Maturana, reconoció dicho delito y mantuvo la tesis de que los autores de la agresión fueron Antonio Garcés, muerto en el hecho de autos, y dos más, desconocidos.

La prueba fué favorable a los acusados. Para éstos, condenados en su mayoría por los Tribunales de Urgencia a penas que oscilan entre diez y veinte años, pidió el ministerio fiscal la pena de un año de reclusión.

La causa quedó para sentencia, que no será conocida hasta ser aprobada por el excelentísimo señor general de la 5.ª División.

Prometemos darla a conocer en su día.

Se desea medio oficial guarnición negro, para trabajo fijo. Informes: Ramiro el Monge, núm. 9.

Labriegos

En estos momentos, bajo un sol implacable, el labriego dobla su cuerpo, y, de prisa, con la mayor rapidez, va recogiendo el producto del esfuerzo de dos años: las doradas espigas; su sustento y el de los hombres de la ciudad, sus hermanos.

De tiempo en tiempo levanta su frente, moja sus fauces reseacas y pronto vuelve, tras extender su vista por el ondulante campo de mies, al rudo trabajo, agotador esfuerzo, de recoger el fruto con que la avara tierra paga sus cuidados, sus desvelos, sus días de jornada interminable, sus noches de angustiosa expectación cuando sobre el fruto ya maduro se cierne el fantasma de tormenta destructora, que le dejará sin pan y tal vez sin hogar, porque el buscar aquél en casa del prestamista, del usurero, habrá de pagarle con creces y encima, quizás, también con la deshonra ante quienes crean que no supo guardar lo que ellos precisamente no saben que no pudo recoger.

Y dos años de trabajo perdido y también perdidas muchas ambiciones nobles, y su alma, hecha a estas grandes contrariedades, en sí misma se encierra, el labriego se torna huraño, insociable. Un labriego solamente sabe lo que el rostro del otro dice; sólo entre ellos hay compenetración, porque experimentan las mismas inquietudes, las mismas miserias. Nadie que no viva, que no haya vivido su vida, que no quiera acercarse a ellos y conocerlos, podrá saber lo que son y lo que significan, lo que valen y lo que pueden; la grandiosidad de sus almas atormentadas y luchadoras, su reciedumbre moral, que de otra forma no se explican su apego al terruño ingrato, a la labor callada y mal retribuida, a su profesión noble y digna, no obstante el criterio absurdo, la idea estúpida que del hombre del campo tiene el de la ciudad.

El hombre de la ciudad, por ser de la ciudad, se cree superior al del campo. Ridícula pretensión. ¡Cuánta mayor miseria moral en el de vida urbana aun en la vida material.

El obrero de la ciudad ha conocido días de prosperidad y todavía algunos de ellos los conocen, y los barrotes dorados que le aprisionan le hacen confiado y desprevenido.

El del campo sabe de inquietudes a todas horas y en todas las estaciones del año y esto le hace ser previsor y modesto en su vida, y así, cuando suena la hora adversa, su alma luchadora, fortalecida, no desmaya con la facilidad de la de aquel que se cree superior sólo porque viste de otra manera, porque siente otras inquietudes, porque, dice, supo liberarse de la esclavitud de la tierra, sin darse cuenta ¡infeliz! que cayó en otra esclavitud más negra, más sucia, más desesperada, que es la de la ciudad, que nada y todo lo aniquila: alma y cuerpo, ambiciones y trabajo.

Hasta esos mismos que se llaman intelectuales, palabra hoy en desgracia afortunadamente, no saben lo que es el labrador, lo que significa su misión. Da asco, ganas de arrojarles a la cara su propia indignidad al oírles hablar del campo y sus problemas, del labrador y su condición.

Y son precisamente estos hombres los que no saben del campo y sus pro-

blemas más que lo que renta limpiamente una extensión determinada; qué época es la mejor para prestar al campesino y cuál la hora oportuna para cobrar; cómo se burla la tasa de los granos y cómo se compra por bajo sus precios; cuál es la manera de hacerse con este o aquel patrimonio, arruinando a un pobre propietario, los que están llamados a gobernar un país de labradores, haciéndose llamar con un nombre que, la mayoría, lo conocieron al ser lanzado al campo de la política y hubieron de correr a consultar el Diccionario de la Lengua para conocer, aproximadamente, su significado.

Del labrador y su condición, conocen otro tanto. Seben que es sufrido y saben aplozar eso que es virtud; saben amonazarle y mantenerlo a perpetuo aislamiento, para así mejor gobernarle. No tratan de elevar su nivel medio de cultura, poniendo a su alcance cuantas instituciones posee hoy el Estado, porque saben que son tan capaces como ellos de aprender y discutir, y porque no ignoran, también, que del seno de esas masas de campesinos pueden salir hombres, como han salido, capaces de todo, hasta de arrinconar los talentos «oficiales», los de los hijos de los que siempre estuvieron arriba.

Del labrador no vemos comúnmente sino su tosca figura, sus ademanes bruscos, sus manos encallecidas. Debemos pararnos a pensar las almas que en ellos se encierran. A pensar que, en esas masas de trabajadores esforzados y equilibrados surgen hijos que debidamente preparados por la sociedad y con el espejo de los suyos, trabajo, honradez, ecuanimidad, pueden ser los dirigentes del mañana, los que dirigen un poco de luz a la humanidad, que bien necesitada está de ella.

De los que han salido de arriba ya estamos hartos de verlos ensayar sin resultados favorables, y menos en el momento actual, en que aquéllos parecen haber cumplido su misión histórica y parece sonada la hora para que sean los de abajo los que ensayen, conociendo precisamente los problemas de la gran masa.

Y es obra de todos. Hay que ver en el labriego uno de los elementos primordiales de la vida en colectividad. Su alma huraña, aislada, es necesario hacerla comunicativa, risueña, haciéndonos a ella, no por curiosidad, sino por compenetración, por deseo vehemente de ir elevándolo a nuestro nivel, sacándolo del abismo en que lo sumió la incompreensión o la mala fe. Una vez redimido, estimado, el labrador no se tendrá, ni lo tendrán, por ser esclavizado, sino libre y sér necesario, sabedor él de su valer y misión en la sociedad. La recolección, fruto del esfuerzo de dos años, no se tendrá que calificar de servicio público para defender los intereses de quienes no saben del campo más que la palabra agrario. La compenetración entre el de la ciudad y el del campo es algo natural, aunque a veces no lo queramos ver.

Tino.

Julio 1934.

Teléfono de EL PUEBLO
Administración núm. 233

LA SEÑORA
D.ª Ramona Palacio Ascaso
Viuda de don Pedro Abadías
Falleció en el día de ayer, a los 73 años de edad
Confortada con los Auxilios Espirituales
R. I. P.
Sus apenados: hijos, don Rafael y don Lorenzo Abadías; hijas políticas, doña Carmen Gota y doña Felisa Redondo; hermana, doña María; nietos, primos, sobrinos y demás familia; suplican la asistencia a los funerales que se celebrarán en la Iglesia parroquial de Santo Domingo y San Martín, y acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio municipal, por lo cual la familia quedará eternamente agradecida.
Huesca, 1.º Agosto 1934.

S. Luis Ramón Gracia
Médico
Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid
Partos y Matriz
Coso de Galán, 45-pral.
Consulta de 11 a 1
Huesca

Vida literaria y artística

La popularización literaria

El problema del libro—que es decir de la cultura—ofrece indecadenante interés y actualidad en todo el mundo, pero manteniendo caracteres más marcados en pueblos y razas, como los hispánicos, cuyo atraso en determinados órdenes tiene como etiología secular la falta de irradiación de sus fuentes del saber.

Hace ya años que quien esto escribe comprobó cómo analizando el proceso generador del libro español e hispanoamericano—el libro de lengua castellana común a una veintena de naciones con cien millones de almas—veíase fácilmente el notable desnivel, la manifiesta inferioridad que su culto marcaba con relación a otros países civilizados, aun algunos de aquellos que seguramente no tuvieron en su historia literaria tantos genios insignes que fueron autores de obras imperecederas, y como esa realidad asaz patente encarna de por sí innumerables males, todos coincidentes en la pobre, en la menguada influencia que el libro tuvo a lo largo de los años en la elevación de la cultura popular ejerciendo ese poder irradiador en las que debieran ser grandes masas lectoras.

Entre tantos motivos como explican que el libro no hallará difusión intensiva, uno de los principales es el de su carestía manifiesta. Demasiado conocido para que nosotros lo subrayemos aquí el hueco de que gran parte del negocio editorial estuvo casi exclusivamente en manos de profesionales desaprensivos, sin preparación, cuya incompetencia y audacia, desenfado y ambición hicieron como en ningún otro país, famosos.

Ello trajo consigo, entre otros males, la carencia de gusto artístico en la presentación de las obras, las deficientes traducciones y el alto precio de aquéllas, con lo cual no existió la edición popular propiamente dicha, pues, cuando más, ofrecióse con tal carácter de producción de autores clásicos que, por estar libres de derechos, no implicaba esfuerzo al guño, y esto casi siempre compensando

la disminución de precio con mayor pobreza de la factura del volumen.

Necesitábase, pues, acometer la verdadera popularización literaria, y a eso tienden merilísimos esfuerzos de los nuevos editores, conscientes tanto de la señalada tradición espiritual de España, cuyo abolengo en estas lides le hace constituir la Castalia del idioma, cuanto del deber moral de seguir siendo la mentora de sus hijas—o hermanas—de América, dado el caso de que si las prósperas repúblicas hispanoamericanas no han ofrecido hasta ahora los comienzos de ese exponente de cultura—la producción del libro en proporción suficiente para sus necesidades—, lejos de constituir verdadero atraso, debe reconocerse como natural consecuencia histórica de su juventud, pues ahora es cuando su vida autóctona, propia, comienza a tener relieve.

Entre los intentos hasta el presente realizados en pro de la tan necesaria popularización literaria, el de la Editorial Molino nos parece uno de los más concluyentes y dignos de ser exaltados. A los pocos meses de vida, dicha casa, consciente de esta necesidad de propulsar la cultura de los públicos mediante las buenas lecturas, ha creado colecciones que responden en un todo a tal finalidad. Circunscriptos hoy en nuestra referencia y en su ya famosa «Biblioteca Oro», publicación decenal de nove las ilustradas, que ha venido a superar cuanto habíase hecho en orden a la divulgación del libro, y que a todas luces representa un apostolado, un sacrificio editorial increíble, para dar completa idea del cual necesitaríamos extendernos considerablemente.

La «Biblioteca Oro» ofrece obras selectas, de autores famosos, con delicada impresión, notables ilustraciones y artísticas cubiertas, a precios que muy bien pueden conceptuarse como la cuarta parte de los corrientes, y desde luego inferiores a los de colecciones similares, ninguna de ellas tan bien presentada, todo lo cual obedece al desarrollo de un plan minucioso y lentamente elaborado.

Dividida en tres series, que van ofreciendo sus volúmenes alternativamente, una cada diez días, todas las obras que en ellas aparecen son completas y, las originarias de idiomas extranjeros, insuperablemente traducidas al castellano. La serie «Azul» está consagrada, perfectamente a describir al mundo en nuestra habla las bellezas del Far West y del Canadá—inmensa zona terrestre bien desconocida, pese a su caudal de bellezas y sugerencias geográficas—mediante libros de renombrados autores que inspiráronse para su trazado en el propio teatro accional.

En la serie «Roja» aparecen las producciones de novelistas inmortales, que así adquieren mayor difusión y, en cierto sentido, valor renovado al resultar accesibles a todos los públicos sin mutilaciones desvirtuadoras. Finalmente, la serie «Amarilla» agrupa las narraciones de índole detectivesca, policíaca y de aventuras, esa variedad novelística hoy tan en boga, y en la cual han destacado muchos y famosos cultivadores, prin-

cialmente de los países de lengua inglesa.

He aquí los autores de los que ya se han publicado, o se publicarán muy en breve, sus obras más características: W. Byron Mowery, Zane Grey, L. York

Ersquine, R. Ames Bennet, Alejandro Dumas, Rafael Sabatini, Edgar Wallace, Wyndham Martyn, Valentin William, E. Ph. Oppenheim, Max Brand, S. S. Van Dine, S. Edward White y Rex Beach.

Angel Dotor.

Teatro Odeón Empresa SAGE

Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

El jueves, 2 Décimo programa garantizado

Repris del emocionante drama interpretado por

JAMES MURRAY y DONALD COOK

BARRIO CHINO

A través de la hecatombe que hace años destruyó la ciudad de San Francisco y en medio de un ambiente corrompido, una madre lucha desesperadamente por el hijo que había de ser su implacable acusador

Totalmente hablada en ESPAÑOL por dobles

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca

Teléfono 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Piscina - Tennis - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

HAGA V. DEPORTE Y ENCONTRARA SALUD

El único lugar por excelencia es el Parque del Deporte; hágase su cliente. Los 3.000 asistentes del domingo lo dicen bien a las claras.

Todas las tardes, de siete y media a nueve y media, selecto baile vermouthe. Todas las noches, a las diez y media, gran sesión de cine mudo, por veinticinco céntimos.



Music-hall Cabaret
Empresa MORENO

Hoy miércoles

GRAN EXITO

Carmina Arana (canciones)

Bella Susita (canciones)

Charito Vicuña (canciones cómicas)

Maruja Soler (guapa estrella de baile)

ROSITA CARRERES

Bellísima estrella de la canción

4 bellísimas bailarinas de salón

Servicio por 4 simpáticas señoritas

Todos los días sesión vermouthe, con actuación de todas las artistas de seis a ocho y media

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

H O Y

se le presenta una ocasión excepcional para la adquisición de varios artículos a precios extraordinariamente rebajados

Camisas para caballero, popelín blancas (todos los números)	desde	5,50 ptas.
Camisas sport para niños	desde	1,25 "
Calzoncillos caballero todos los números	desde	1,50 "
Blusas para niños (gran variación)	desde	3,00 "
Medias de seda (todo el colorido)	desde	1,00 ptas. el par
Medias de seda (en calidades muy recomendables), a 1,25, 1,50, 2,50, 2,75, 3,75 y		3,90 " "
Medias de seda natural (muy buena calidad)		5,50 " "
Medias de hilo	desde	1,30 " "
Calcetines seda	desde	0,75 " "
Calcetines algodón "Hércules"	desde	0,50 " "
Calcetines sport para niños	desde	0,30 " "

Del 1 al 15 de Agosto en

Almacenes de San Pedro, S. A.



FERIAS Y FIESTAS EN HUESCA SAN LORENZO 1934

CONCURSO DE ESCAPARATES ■ RONDALLAS ■ CONCIERTOS
CLASICOS DANZANTES ■ FUEGOS ARTIFICIALES
FIESTA DEL MERCADO ■ CARRERA PEDES-
TRE Y OTRAS FIESTAS DEPORTIVAS

Extraordinarias Corridas de Toros

SANCHEZ MEGIAS
ARMILLITA
ORTEGA

EL NEGRO AQUILINO -- CIRUJEDA -- RONDEÑO Y MARIANO GARCIA

BRILLANTISIMA RETRETA MILITAR COMO FINAL DE FIESTAS.
REBAJA DE PRECIO EN LAS LINEAS DE FERROCARRILES.
La Comisión.

NOTA.—Para inscripciones y toda clase de informes; dirigirse a la Oficina de Información municipal, sita en los Porches de Vega Armijo.

Bazar Lasaosa Esquelas

MUEBLES - Ferrería
Loza - Cristal
Porcelana - Hules
Plumeros - Artículo de caza
ARTICULOS PARA REGALO
Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 • HUESCA

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Esquelas

Se reciben es-
quelas en la Impren-
ta de este periód-
co, hasta las dos
de la madrugada

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9
Teléf. 233 Apartado 22

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores
por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta
ENCARGOS A DOMICILIO

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO
Lanas para Jerseys y Labores
SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES
Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADISIMOS

NUÉVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, bro-
chas, pinceles, barnices, pinturas
preparadas en latas, cera para
suelos y muebles, limpia metales,
sosa, desinfectantes líquidos, cre-
mas para el calzado, papel higié-
nico, cepillos, espejos, perfumería,
artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores
para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para es-
tudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo,
industrial y la decoración.-Colores a la acu-
arela para arquitectos e ingenieros.-Colores
inofensivos a la acuarela para uso infantil en
cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana
para la acuarela.-Lápices de color para el di-
bujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-
Tinta china indeleble en frascos y barras para
Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difumi-
nos.-Postales preparadas para la acuarela.-
Carboncillo comprimido para artistas.-Vapo-
rizadores para fijar dibujos.-Albums para di-
bujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pin-
celes.-Barniz Soehnée para cuadros al óleo.-
TISULINE, pintura lavable para toda clase de
tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pe-
lo buey y marta, etc. etc.



Son condenados a muerte y ejecutados los autores del atentado contra Dullfuss

Según manifestaciones de Largo Caballero y de Albiñana, ni las derechas ni los socialistas han pensado en ninguna clase de movimientos revolucionarios

Se celebra Consejo de ministros en la Presidencia

A pesar de lo anunciado, no se ha tratado de política

MADRID, 31.—A las diez y media de la mañana se han reunido en la Presidencia los ministros en Consejo. La reunión ministerial ha terminado a las dos de la tarde.

Al salir el ministro de la Gobernación ha dicho a los periodistas que no tenía noticias interesantes que comunicarles. Me he limitado a dar cuenta al Consejo de la situación del orden público en España, que es muy satisfactoria.

—¿Qué carácter tiene el movimiento de que se habla?, ha preguntado un reporter.

—La ley es la misma para las derechas que para las izquierdas y yo estoy dispuesto a cumplir con mi obligación para que el orden público no se altere. Pueden ustedes asegurar que usaré de todos los resortes de la ley de Orden Público.

El ministro de Hacienda ha dicho que la mayor parte del tiempo se ha dedicado a los presupuestos.

—¿Para reducir el déficit piensa usted cobrar los treinta millones de pesetas a que ascienden los intereses de los préstamos hechos por el Estado a las Compañías ferroviarias?, ha interrogado un periodista.

—Pienso cobrar todo lo cobrable. No obstante, este asunto lo trataré y acordaré el Consejo.

La nota oficiosa dice:

El Consejo se ha ocupado de materias presupuestarias y después ha sido informado por el ministro de la Gobernación del estado del orden público, que es muy satisfactorio.

Se han aprobado los siguientes asuntos:

Gobernación.—El ministro ha dado cuenta de las medidas adoptadas para hacer frente a cualquier movimiento que se intente.

Estas medidas merecieron unánime aprobación del Consejo.

Agricultura.—Concediendo a la Alta Comisaría de España en Marruecos un préstamo de medio millón de pesetas para anticipos reintegrables a los agricultores de aquellas zonas.

Industria.—Disponiendo que cese en sus funciones el Consejo de Economía Nacional, nombrando una Comisión interina que hará sus veces.

Trabajo.—Nombrando delegado especial de los servicios sociales en la región autónoma a don Cristóbal Massó.

Instrucción Pública.—Aprobación de expedientes de construcción de escuelas.

Obras Públicas.—Aprobando proyecto de obras a realizar en varios puertos.

Justicia.—Aclarando el decreto de 29 de Diciembre, sobre arrendamientos urbanos.

Nombramientos de personal.

Comentarios a lo tratado en el Consejo

Ha producido extrañeza en los círculos políticos el hecho de que en la nota oficiosa no se hable para nada de las anunciadas medidas que el ministro de la Gobernación dijo ayer que se adoptarían para reprimir el supuesto movimiento revolucionario. Tampoco han tratado de la cuestión social.

Se ha sabido que el ministro de Obras Públicas ha dado cuenta a sus compañeros de las conversaciones

celebradas con los representantes de Cataluña. Se ha mostrado optimista del resultado, añadiendo que espera que se encontrará una fórmula que resolverá definitivamente el problema creado por la ley de Contratos de Cultivos.

El señor Guerra del Río ha terminado diciendo a sus compañeros que no había tratado con los catalanes de potencia a potencia, sino de ministro de la República a representantes de la región autónoma, que están colocados en un plano inferior.

También se ha dicho que, por ahora, no se clausuraban Centros ni Sociedades, y que únicamente es posible que se adopte alguna medida en relación con las Juventudes.

¿Se trata de justificar un fracaso?

En los medios políticos afectos al Gobierno se ha dicho que la próxima llegada a Madrid del señor Pita Romero, no quiere decir que hayan fracasado sus gestiones con el Vaticano, sino que éstas se han suspendido por una temporada, pues el ministro de Estado tiene que acompañar al Presidente de la República en su viaje a Galicia.

Las reformas que se introducirán en los Ministerios

También se ha hablado hoy de las reformas que el Gobierno pretende introducir en los Ministerios.

Parece ser que el de Estado pasará a ser un agregado de la Presidencia.

Desaparecerá el de Justicia. Los asuntos que se refieren a magistrados, fiscales y jueces, dependerán del Tribunal Supremo y los restantes del ministerio de Trabajo o del de Sanidad si éste ha sido creado.

El señor Albornoz no quiere saber nada de política

Los periodistas han interrogado hoy al presidente del Tribunal de Garantías, señor Albornoz, sobre las reuniones de elementos de izquierda que se dice han tenido lugar en Salinas, donde él veranea.

El señor Albornoz ha desmentido rotundamente la celebración de esas reuniones. No he hablado con ningún político de izquierdas ni de derechas porque para nada me ocupo de la política. Mi única preocupación la constituye el Tribunal de Garantías.

Los trágicos pasos a nivel

Un guardabarrera es horriblemente arrollado por un tren

Al pretender inútilmente evitar que el convoy aplastase a un auto

Valencia.—A las ocho y diez de la noche el tren mercancías que iba de Valencia al Grao, arrolló en el paso a nivel del camino de Monteoliveite, junto al puente de hierro, al auto de la matrícula de Alicante número 4.582, propiedad de don Vicente Martínez, que lo conducía.

El guardabarrera, José Pérez Oltra, tenía las cadenas echadas, y al ver que el auto se precipitaba rompiendo aquéllas, hizo desesperadas señas con el farol en medio de la vía; pero no pudo evitar el choque y el pobre fué arrastrado por el tren al mismo tiempo que el automóvil, unos 50 metros. Sufre amputación traumática del pie izquierdo, que quedó en la vía, y

El próximo paro de los obreros y empleados del Municipio de Gijón

Gijón.—Anoche, y con motivo de la anunciada huelga de empleados y obreros municipales, se celebró el mitin organizado por el Comité de Alianza obrera de dichos trabajadores, compuesto por elementos de la Confederación y de la U. G. T.

Se pronunciaron discursos violentos contra el Ayuntamiento y la administración municipal, culpándose a los concejales de la situación precaria en que se encuentra el Municipio y que toman los ediles de pretexto para no acceder a las peticiones de sus obreros.

Se formularon acusaciones respecto a casos concretos, diciéndose que únicamente se hace política de partido y no una labor en bien del interés general de la población, llevándose a los empleos a los partidarios que puedan servirles en las elecciones.

Uno de los oradores censuró durísimamente al alcalde.

Se aseguró que todos los trabajadores de la población apoyarán a los obreros municipales, y que si se produce la huelga y corre la sangre, la responsabilidad será del Municipio.

El delegado de la autoridad llamó la atención a los oradores, y se asegura que habrá detenciones.

En Cataluña no serán suspendidos los mítines de propaganda política

Barcelona.—El gobernador ha manifestado esta noche que ha leído la disposición del ministro de la Gobernación prohibiendo las reuniones y concentraciones de carácter político en toda España.

Con este motivo ha consultado con la Asesoría jurídica para ver si esta medida afecta a Cataluña; pero según ha podido comprobar, dicha disposición ministerial nada tiene que ver con Cataluña; de manera que el Gobierno de la Generalidad autorizará por su cuenta los mítines o reuniones políticas que crea convenientes.

Vida de relación

Se encuentra en nuestra ciudad, procedente de Madrid, la encantadora señorita Gloria Monreal Motta.

Que su estancia entre nosotros le sea tan agradable como su gentileza y simpatía merecen.

—Salen hoy para Valencia, Palma de Mallorca y Barcelona, en viaje de sport, los simpáticos jóvenes oscenses Jesús Serena, Vicenté Salamero y Adolfo Justes.

Buen viaje.

fractura de la pierna derecha, además de otras varias heridas en la cabeza. El propietario del coche fué curado en la Casa de Socorro y después trasladado al hotel donde se hospeda. Padece la fractura de todos los huesos de los dedos de ambos pies. El coche ha quedado destruido sobre la baranda del puente de hierro. La patente está a nombre del señor Orduña Sala, de Torrevieja, Alicante.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

No hay tales complots ni de derechas ni de izquierdas

Lo que dice el doctor Albiñana

Los periodistas, un poco sorprendidos ante el silencio del Gobierno, después de haber anunciado grandes acontecimientos para estos días, han decidido visitar a los líderes de la derecha y del socialismo en averiguación de lo que pudiera existir.

El doctor Albiñana, al ser interrogado, se ha limitado a contestar:

—Eso es una bobada, pues puedo asegurarles que las derechas no han pensado siquiera en ninguna clase de movimientos, en primer lugar porque no están preparadas para ello. Se trata de una habilidad del Gobierno para sostenerse en el Poder.

Largo Caballero se expresa en parecidos términos

El ex ministro socialista se ha expresado en términos muy parecidos ante los representantes de la Prensa.

—Es absurdo suponer un movimiento de tipo socialista. No existe ni siquiera el propósito, al menos que yo sepa. Y pueden tener ustedes la seguridad que de haber algo lo sabría yo.

Estoy convencido de que todo esto es un truco del Gobierno que no puede sostenerse en el Poder y que busca motivo para demostrar a las derechas la necesidad imprescindible que tienen de apoyarle con sus votos para que siga gobernando.

El señor Azaña ha llegado a Barcelona

Barcelona.—El ex presidente del

Consejo don Manuel Azaña, ha llegado a esta ciudad, siendo recibido con gran entusiasmo. Al hotel donde se hospeda han acudido a saludarle significadas personalidades de la Izquierda Republicana; los consejeros de la Generalidad señores Dencás y Esteve, ex ministro señor Nicolau D'Olivier, ex Alto Comisario de España en Marruecos, señor Moles, etc.

El señor Azaña ha conferenciado durante largo rato con el jefe superior de los Somatenes.

Hablando con los periodistas ha negado que existiera el manifiesto de los republicanos al país. No hay nada de eso, ni de los movimientos que el Gobierno anuncia.

Lo que no se puede evitar, ha continuado diciendo, es la alianza de todas las fuerzas políticas netamente republicanas, alianza que se está efectuando mucho mejor de lo que todos suponíamos.

El señor Azaña ha salido esta noche con dirección a un Balneario de la provincia, en donde hará su cura de aguas.

También está en Barcelona el señor Maura

Barcelona.—Ha llegado el ex ministro señor Maura para asistir a la boda de la hija del secretario de la Transatlántica.

Se ha negado a hacer manifestaciones de carácter político.

En una reyerta entre mozos, en la parroquia de Sojo, resultan varios heridos

Vigo.—Comunican de Lalín que durante una romería que se celebraba en la parroquia de Sojo surgió una reyerta entre dos grupos de mozos y se cruzaron numerosos disparos, pedradas y estacazos. Resultaron heridos Josefa Sesto Villameán, de disparo, en la región glútea, grave; Jesús Orrea Méndez, soldado del regimiento de Infantería número 8, de guarnición en La Coruña, por un balazo en la cabeza, gravísimo; Luis Mosteiros, con balazo en un muslo, sin salida, grave, y más de veinte heridos de pronóstico reservado.

La Guardia civil dispersó a los contentidos, practicando diez detenciones. Entre los detenidos figura el depositario del Ayuntamiento de La Cañiza José Rodríguez Vázquez, el cual se confesó autor de un robo a la caja

Del Gobierno civil

La Comisión nombrada para la tasa de harina y pan, celebró sesión el 25 del mes corriente y estudiado el problema de tasas con todo detenimiento, se aceptó el precio medio del trigo en 51 pesetas los 100 kilos, acordando proponer a la superioridad el precio de 65 pesetas los 100 kilos de harina panificable y 0.65 pesetas el kilogramo pan familiar en piezas de un kilogramo y 0.625 pesetas el kilogramo en piezas de dos kilogramos.

El excelentísimo señor subsecretario del ministerio de Agricultura, en telegrama recibido hoy, acepta la propuesta y por tanto son obligatorios en la provincia los citados precios.

Lo que se hace público para conocimiento de los fabricantes de harinas, panaderos y consumidores de pan.

Huesca, 31 Julio 1934.—El gobernador civil, Pedro Pilón Sterling.

de caudales de aquel Municipio. Se le ocuparon cuatro mil pesetas. Hasta ahora se ignora la cantidad robada.

Los autores de la muerte del canciller Dullfuss

Son condenados a muerte y ejecutados en el mismo patio de la Audiencia

Viena.—Esta mañana se ha celebrado el juicio sumarísimo para juzgar al ex sargento Otto Planetta y al sargento Holzwecher, autores de la muerte del canciller Dullfuss.

El primero ha declarado que no es un asesino ni un cobarde. No tuvo intención de matar. Ha pedido perdón a la viuda de Dullfuss.

El sargento Holzwecher ha dicho que intervino en el movimiento por amor a su pueblo y para salvar la Patria.

A la una de la tarde el Tribunal se ha retirado para dictar sentencia. Esta ha sido de muerte y en ella se

ordena que se ejecute inmediatamente en el patio de la Audiencia.

A las cuatro y media ha sido ejecutado Planetta y un cuarto de hora después su compañero de infortunio.

Se ha prohibido a los periodistas que asistieran a la ejecución.

El testamento político de Dollfuss

Viena.—Ha sido encontrado el testamento político de Dollfuss. En él declara que debe asumir la jefatura política del país el ministro de Instrucción Pública, y la jefatura política del príncipe Starhemberg.